
Antrag
an den Bezirksausschuss 23
Allach-Untermenzing

**Dr. Stefanie Martin
Gabriele Hartdegen
Florian Wimmer
Anne Attenberger
Bernhard Freitag
Ingrid Haussmann**

zur Behandlung in der Sitzung am 11. November 2025

Begrünung der Unterführung der Von-Kahr-Straße unter dem S-Bahnhof Untermenzing

Der Bezirksausschuss 23 Allach-Untermenzing fordert die Landeshauptstadt München auf, die Unterführung der Von-Kahr-Straße unter dem S-Bahnhof Untermenzing sowie die dazugehörigen Zufahrtsrampen zu begrünen (Efeu, Wilder Wein, o.ä.).

Begründung:

Die Unterführung incl. der dazugehörige Rampen ist ca. 300 m lang. Die senkrechten Seitenwände bestehen aus grauem Sichtbeton. In der Unterführung befinden sich auf beiden Seiten die Haltestellen der MVG-Busse, die die Von-Kahr-Straße befahren.

An einem Teilstück der Unterführung (Fahrrichtung Westen, rechte Seite vor der Brücke der S-Bahn über die Von-Kahr-Straße) ist ein ca. 15 m langes Teilstück der Seitenwände bereits mit Wildem Wein bewachsen.

- Eine Begrünung hat positive Auswirkungen auf die Lufthygiene.
- Sie reduziert im Sommer die Aufheizung der Wände und der Unterführung.
- Sie reduziert den Lärm der vorbeifahrenden Fahrzeuge.
- Sie bietet Insekten und anderen Tieren einen Lebensraum.
- Eine Begrünung verbessert die Aufenthaltsqualität für die wartenden Fahrgäste an den Bushaltestellen, die zu den unwirtlichsten Haltestellen in ganz München gehören.

Die Begrünung ist möglich, wie das kleine bereits begrünte Teilstück zeigt.

Falls die Landeshauptstadt München für das Anliegen nicht alleine oder gar nicht zuständig ist, möge sie sich mit den weiteren zuständigen Stellen (vermutlich der Deutschen Bahn) in Verbindung setzen und das Vorhaben durchführen bzw. initiieren.

München, den 21.10.2025

Dr. Stefanie Martin
Gabriele Hartdegen
Anne Attenberger
Bernhard Freitag
Ingrid Haussmann
Florian Wimmer